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Réunion du Bureau Directeur 
4 septembre 2013 

 
Début de réunion : 18h 
 
Sont Présents :  
 

Serge BRUNET :   Président du Comité de Bretagne. 
Daniel GUERIN :  Secrétaire général du Comité de Bretagne. 

 Arlette ABT    secrétaire générale adjointe 
Marie Christine WATTELET :  Présidente du Comité des Côtes d’Armor et Vice Présidente 

du Comité de Bretagne. 
Christian LUCAS :  Président du Comité du Morbihan et Vice Président du 

Comité de Bretagne. 
 

Claudia LE BIAN :  Secrétaire administrative. 
Mathieu GUERIN :   Responsable ERFAN du Comité de Bretagne. 
 
 

Sont excusés : 
 

Brigitte BONNEAU :  Présidente du Comité du Finistère et Vice Présidente du 
Comité de Bretagne 

Jacqueline GAUTIER :  Présidente par intérim du Comité d’Ille et Vilaine et Vice 
Présidente du Comité de Bretagne. 

Dominique BAHON :   Trésorier Général du Comité de Bretagne. 
Jo LE ROY :    Trésorier Adjoint du Comité de Bretagne. 
 
Thierry BOULONNOIS :   Conseiller Technique Coordonnateur. 
Patricia FONTANILLAS :   CTS Water Polo. 
Frédéric PIERRE :   CTS Plongeon. 

 
 

Le Président, Serge BRUNET souhaite la bienvenue à tous en remerciant l’ensemble des membres du 
Bureau Directeur et salariés de leur présence. 
 

1. Bilan des compétitions estivales et stage à Brest. 

 Pas de commentaire particulier : un bilan complet de la saison sera présenté lors de 

l’Assemblée Générale du comité le 30 novembre. 

 

2. Déplacement à Mulhouse le 27 juin. 

 Se reporter au compte rendu de ce déplacement ; ce document va permettre au comité de 

continuer à travailler avec les différents partenaires sur la création d’un centre d’entraînement 

régional voire interrégional. Le DTN Lionel Horter et la fédération souhaitent un rééquilibrage de 

structures entre le sud et le nord ouest.  Ils nous apportent tout leur soutien dans ce projet. 

 Point sur les différentes rencontres et discussions avec Lionel HORTER : 



 
 

- Renforcement du pôle espoir de Brest  

- Création d’une structure d’entraînement haut niveau à Rennes. 

- Le positionnement du cadre technique régional Thierry Boulonnois. 

- Venue éventuelle d’un 2ème  cadre technique d’état en Bretagne. 

 

3. Réunion avec le Conseil Régional le 3 juillet. 

                             Présentation auprès de Daniel GILLES Vice Président en charge du sport pendant 

plus de 2 heures du dossier de demande d’aides et divers besoins du comité, de ses 5 disciplines, de 

ses structures et de ses projets. 

A l’issue de cette réunion Serge Brunet a pris rendez-vous avec le Directeur Général du Conseil 

Régional, Monsieur Jacques Mikulovic . 

Suite à ce rendez vous il a été demandé au Président du Comité de chiffrer les besoins du comité et 

de faire une demande, par courrier, auprès du Président du Conseil Régional : ceci a été fait et 

adressé le 23 août ; lecture de ce courrier. 

 

4. Réunion avec la Ville de Rennes le 4 juillet. 

                               Les élus sont favorables au projet de création d’une structure : ils envisagent 

d’aller visiter le centre d’entrainement de Mulhouse. 

Il va maintenant falloir travailler sur un document et faire des propositions concrètes, notamment 

sur le fonctionnement et la gestion. 

C’est pourquoi, Serge Brunet a demandé à Julia Vendeville qui a fait sa thèse d’architecte sur la 

rénovation de la piscine de Bréquigny, de travailler sur ce sujet. Le document sur la réalisation de 

l’infrastructure est prêt et est remarquable : réalisation d’un bassin complémentaire et différents 

bureaux pour les clubs, le comité, salles de réunion etc…à la piscine de Bréquigny. 

Il faut aussi penser au mode de fonctionnement : mutualisation des moyens entre le CPB, Cesson et 

Chartres de Bretagne. 

Rennes ville universitaire qui compte près de 80000 étudiants n’a pas de structure adaptée pour 

répondre aux besoins. 

Projets de manifestations : 2015 : hiver  championnats de France des maîtres en bassin de  25m. 

      Juin  championnats de France de plongeon été. 

    Assemblée Générale de la Fédération. 

2017 : organisation des N1 Elite à la demande conjointe avec la ville de 

Rennes. 

En attente de l’accord de la fédération. 

 

5. Les finances du Comité : 

 Point d’étape sur : 

 Le travail de la commission des finances. 

Analyse du compte rendu : prise en charge des repas à l’issue du comité directeur (définition d’un 

menu unique) mais plus à l’issue des réunions de commissions. 

Les repas des Comités Directeurs et des réunions ETR seront pris en charge par le Comité Régional. 

Les repas de toutes les autres réunions seront à la charge des participants. 

Remboursement mensuel des frais des élus par virement. 

  Les engagements aux compétitions, non accompagnés du chèque correspondant à la date 

limite de transmission, ne seront pas validés. 

        Les amendes diverses, conformes aux règlements, seront appliquées à chaque manquement 

défaut d’officiels etc…. 



 
 

        La commission se montre favorable sur le renouvellement du véhicule berline, très utilisé et 

limitant les frais de déplacement par rapport aux véhicules personnels.  

      En ce qui concerne le véhicule de transport de matériel et de passagers (9 personnes), elle 

souhaite que soit effectuée une étude comparative avec éventuellement une location en fonction du 

nombre de compétitions régionales et des stages d’entrainement nécessitant un transport collectif. 

Si l’étude est défavorable, elle approuve le renouvellement du véhicule. 

Dès à présent le mini bus restera basé au comité. 

Création du poste d’agent de développement : demande est faite aux Présidents des comités 

départementaux de réfléchir à ce projet. 

Prochaine réunion de la commission des finances le 18 septembre. 

 

 Les structures de haut niveau à Brest. 

Il faut renforcer la structure de Brest telle est la volonté du comité régional et de la DTN qui a 

proposé au président la venue d’un cadre technique supplémentaire en région Bretagne. Ses 

fonctions seraient les suivantes : 

  Suivi de la structure 

  Formation de l’encadrement technique  

  Aide au comité régional au développement d’une politique de haut niveau en 

Bretagne. 

Serge Brunet était présent à la rentrée du pôle espoir le 3 septembre ; il a rencontré Morgan, Steven, 

Bénédicte. Le président qui se rendra à Brest au moins une fois par mois afin de bien suivre le 

fonctionnement de la structure, a souligné le besoin impérieux de travailler en équipe.  

Bénédicte va s’occuper du suivi administratif, du suivi  avec les établissements scolaires en relation 

avec Morgan et le comité régional. 

Le groupe de suivi des structures se réunira le mercredi 11 septembre à 17heures au siège du 

C.N.Brestois pour faire le point. 

 

 Le plan de formation dans le cadre de l’ERFAN. 

Le président souhaite qu’une commission formation soit créée et travaille en lien très étroit avec 

Matthieu. 

Le Bureau donne son accord à la proposition de Serge BRUNET de confier le suivi du secteur 

formation à Jacques PELE, qui a accepté cette mission. 

 Etude du projet de tarif des formations présenté par Matthieu Guérin. 

Longue discussion sur les formations mises en place et la nécessité de formation des bénévoles. 

Toutes les informations sont et seront sur le site du comité régional. 

Toute formation ne passant pas par l’ERFAN ne sera pas prise en considération. 

 

 - ETR natation course: évolution dans son mode de fonctionnement. 

Jean Michel Le FRIEC sera chargé de son suivi, son fonctionnement. Le président estime que cette 

ETR est un lieu stratégique à l’égard de la politique sportive régionale en harmonisation avec celles 

des Comités départementaux. Il souhaite une dynamique importante, son renforcement en associant 

plus d’entraîneurs que l’on pourrait appeler  « leaders » de chaque département plus bien sûr, ceux 

du pôle et du CLE. Une articulation et une complémentarité avec l’ERFAN et le secteur formation est 

indispensable. 

Le Bureau Directeur donne son accord sur cette évolution. 

Longue discussion à propos du travail et des missions du cadre technique. 

 

6 Calendrier, programmes sportifs et stages saison 2013-2014. 



 
 
          Le stage de la Toussaint du collectif régional minimes sera encadré par Frédéric Wittecoq et 

Steven Deyres, il se déroulera vraisemblablement à Piriac sur Mer ou Pornic. 

Stage du pôle prévu en Espagne. Les contacts sont pris. 

Le spécial règlement 2013-2014 est en cours de finalisation. 

Serge BRUNET insiste pour qu’il soit à la disposition de tous sur le site dès que possible, la saison 

sportive démarre officiellement le 16 septembre. 

 

7 Colloque régional le 14 septembre à Ploufragan. 

Au regard du nombre d’inscrits, à ce jour : 11 personnes, dont 5 entraineurs provenant de 8 clubs. 

Le Bureau Directeur déçu de cet état de fait, décide d’ajourner cette opération. 

Serge BRUNET prendra les contacts nécessaires avec le DTN pour envisager sa venue en Bretagne à 

un autre moment en essayant de rencontrer entraineurs et dirigeants. 

 

Discussion autour des raisons de ce comportement quasi général ? 

 

8 Le projet de développement du Comité de Bretagne : suite 

Bénédicte Compois enverra prochainement des documents afin d’avancer sur le projet. 

 

   9   Les Comités Départementaux : le point par département. 

Côtes d’Armor : Assemblée Générale le 11 novembre. 

Création d’un bassin complémentaire à la piscine Aquabaie : rencontre entre les élus de  

St Brieuc agglomération et le comité départemental le 23 septembre : présentation des projets du 

comité pour mieux travailler ensemble, valorisation du projet de bassin, utilisation. 

Grand intérêt des élus sur un projet de structure CLE. 

Serge Brunet et le comité sont satisfaits et favorables à cette ouverture. 

 

 Morbihan : Assemblée Générale le 28 septembre. 

 

10 La Direction Régionale a adressé au Comité Régional au mois de juillet un document de 

synthèse présentant la nouvelle procédure de conventionnement entre l’état et le mouvement 

sportif, ainsi que les conseils méthodologiques pour la rédaction du projet sportif territorial. Ce 

projet sportif territorial, servira de base pour une table ronde avec les services de l’état dans un 

double objectif d’aboutir à une convention et conduire plus précisément les aides de l’état dans le 

cadre du CNDS dès 2014. Cette procédure doit être obligatoirement engagée avec les Comités 

Départementaux. 

Ce dossier doit parvenir à la DRJSCS au plus tard pour le 15 octobre. 

 

Serge BRUNET a demandé à Bénédicte Compois et Mathieu GUERIN d’avancer sur un premier 

document pour début octobre avec les éléments dont le Comité dispose, en lien avec les projets 

sportifs. Le Bureau Directeur compte également sur l’investissement du CTR. 

 

 

11   Comité Directeur du 28 septembre :  

L’ordre du jour est fixé ; le comité se réunira à Plémet. 

 

12 Questions diverses : 

 



 
 

Assemblée Générale du Comité Régional dans les Côtes d’Armor : le 30 novembre 2013 au 

cap Fréhel. Le Comité Directeur régional du 15 juin à fixé l’échéancier pour l’organisation de cette 

assemblée. 

Rappel : les responsables des différentes activités, disciplines et ETR doivent déposer leurs 

comptes rendus, notamment sportif, au siège du Comité régional pour le 27 septembre délai de 

rigueur. 

 

La liste des récompenses régionales est demandée par Claudia. 

 

 

Fin de réunion 20h40 


